



COMPTE-RENDU

ASSEMBLEE GENERALE DU 02 JUIN 2023

BILLARD CLUB DE DANGEAU

Présents :

Bureau : David LECOMTE (Président), Mickaël LECOMTE (Secrétaire – absent excusé), Francis VAUTELIN (Président Délégué et Trésorier), Jean DAUGUET (CS Carambole – absent excusé), Patrice LALANDE (CS Blackball – absent excusé)

Représentants clubs : Hervé DUMANS, Didier DUMAIS, Albert HARLEMAN, Fabrice CALCA, Michel BOULLARD, Jean-Michel AUVRAY, Patrick LAURENT, Carl DELACHAUME, François Coutant, Michel BOLGAR, Philippe LUCAS.

Absents excusés : Académie Drouaise de Billard, Billard Blackball du Bassin Drouais..

Une minute de silence est observée en mémoire de nos amis du Billard et leurs proches qui nous ont quittés durant ces derniers mois.

Rapport moral du Président

Nous voilà de nouveau tous réunis pour notre Assemblée Générale saison 2022-23 du CDB et je vous remercie de votre présence. Avant dernière Assemblée Générale avant celle qui sera électorale après les Jeux Olympiques de Paris.

La nouvelle loi du Sport du 2 Mars 2022 visant à démocratiser le sport est axé sur 3 principaux piliers que sont :

- ⇒ La pratique sportive pour le plus grand nombre .
- ⇒ La gouvernance des fédérations sportives
- ⇒ Le modèle économique sportif

Cette nouvelle loi du Sport aura des impacts significatifs sur nos instances dirigeantes mais aussi pour nos structures locales que sont le CDB et surtout les clubs. Ces derniers devront adapter à ces nouveaux textes de loi en passant par la modification de leurs statuts, d'assurer une parité dans les structures dirigeantes. Bien sûr que ceci devra se faire de façon progressive et dont on pourra échanger sur le sujet durant toute la saison prochaine.



Cette année aura été une année de confirmation quant au nombre de licenciés au sein du CDB.

Année	Carambole	Blackball	TOTAL
2020	291	64	355
2021 - 2022	274	96	370
2022 - 2023	278 (-6%)	88 (+50%)	366

Cette année, vous avez licencié 366 personnes au sein de vos clubs contre 370 l'an dernier. Une petite baisse arithmétique suite à quelques départs ou non renouvellement pour des raisons personnels au sein de structures Blackball.

Même si ce nombre de licenciés est rassurant, il en demeure pas moins fragile compte tenu de la pyramide d'âge des joueurs de carambole. On est tous persuadé que l'avenir passe par les jeunes licenciés dans l'âge mais aussi dans la découverte du billard, maintenant il est temps, à mon sens, de passer à l'action pour le carambole. On ne se doit pas seulement de maintenir ce nombre de licenciés mais de l'augmenter.

De nombreux outils sont à disposition des clubs, et le premier est celui de l'école de billard qui permet de d'accueillir dans les meilleures conditions les futurs licenciés et surtout structurer les clubs pour l'avenir. Je pense qu'il n'est pas utopique à ce que l'ensemble des clubs du CDB possède une école de billard. Ceci pourrait être un premier objectif pour nous tous.

La structuration d'un club est importante mais l'offre sportive l'est tout autant. On ne peut plus rester dans nos actuelles offres sportives aux risques de scléroser notre discipline qu'est le carambole. Un grand sondage va être lancé au sein du CDB et adressé à l'ensemble des licenciés ayant un accès internet, pour les autres, ce formulaire leurs sera remis en main propre par leur président. Je ne pense pas que le mot réforme soit un « gros mot » ou un « gros maux » pour notre mouvement sportif. Les réformes sont nécessaires pour faire avancer notre sport dans le bon sens et de continuer à faire rayonner nos disciplines, nos clubs et notre district au niveau régional, national et international.



A ce sujets, les joueurs Euréliens ont été encore au rendez des finales de Ligue, de France et Internationale. Le détail de ces performances vous sera dit dans la suite de notre Assemblée Générale. Mais je peux d'ores et déjà féliciter les belles performances de nos Jeunes Lucéen et Chartrain (Pierre, Léonie, Côme : Carambole) ainsi que le jeune espoir U15 Evan du Blackball Bassin Drouais sans oublier Lucie Benoit meilleure féminine régionale au Blackball du club de Lucé.

Félicitations à l'ensemble des représentants Eurélien aux diverses finales de France séniors et mention spécial à Willy GÉRIMONT pour ses 3 titres de Champions de Frances lors des championnats regroupés à Ronchin en Avril dernier.

Comme vous pouvez le voir, cette saison 2022-23 aura été chargée en émotions et exploits sportifs, j'espère qu'il en sera de même pour la saison prochaine.

Bien sûr, je finirai par adresser mes remerciements auprès de l'ensemble des présidents, membres de bureau, arbitres qui travaillent dans l'ombre pour que nous puissions jouer le Samedi et Dimanche. Et je remercie ma proche équipe du CDB qui travaille tout au long de l'année avec moi.

Il est temps maintenant pour moi de vous souhaiter d'excellentes vacances et revenez nous en excellente forme !

David LECOMTE
Président CDB28

Rapport financier / Budget prévisionnel

M. Vautelin Francis nous fait état des comptes. Les vérificateurs aux comptes (Patrick Laurent et Jean Michel Auvray) exposent à l'Assemblée Générale que tous les documents comptables nécessaires à leur examen ont été mis à leurs dispositions. Ils indiquent aussi qu'ils ont pu effectuer, dans de bonnes conditions, tous les contrôles et vérifications en respectant les principes de diligence généralement admis. Les soldes en banque sont conformes aux extraits de comptes.

A l'unanimité, l'Assemblée Générale donne quitus au trésorier et président de l'association.



Palmarès Blackball

Une saison voit encore progresser le nombre de joueurs Blackball FFB en ligue Centre Val de Loire :

⇒ 464 en 2023 (+22%) et donc, +130% en 4 ans

Mais aussi au CDB28 avec les clubs de Lucé et Dreux :

⇒ 88 en 2023 (-8%) => Dreux légère hausse, mais -30% à Lucé à cause d'une équipe qui reste en FFB, mais qui a rejoint le championnat Nord-Aquitaine et une famille qui a décidé de ne pas poursuivre.

Toutefois, depuis deux ans, à Dreux comme à Lucé, on voit de plus en plus de joueurs loisirs : les premiers venaient faire une saison avec de repartir vers une autre activité, mais nous commençons à en fidéliser de plus en plus.

Malgré tout, nous n'aurons pas réussi à organiser un championnat individuel Comité de Blackball.

- **Championnats régionaux individuels :**

- ⇒ Sylvain Aubert (Dreux) – Champion de Ligue en mixte régional
- ⇒ Lucie Benoit (Lucé) – Championne de Ligue féminine
- ⇒ Patrice Lalande (Lucé) – Champion de Ligue vétéran
- ⇒ Evan Bidault (Dreux) – Champion de Ligue Benjamin (U15)

Soit quatre titres sur 7 possibles reviennent au CDB 28 !

- **Championnats régionaux par équipe :** Dreux 2 DR1 est Champion de Ligue et ira tenter sa chance pour montée en DN3 lors des **Championnats de France du 22 au 24 juin en Vendée.**

- **Coupe de France :** pas d'exploit de la part de Dreux 2 DR1. Seule Lucé DN2 s'est hissée en 1/8ème de finale.

- **Championnats de France individuels :**

- ⇒ Sylvain Aubert (Dreux) et Patrice Lalande (Lucé) en catégorie mixte régionale (2 qualifiés pour 4 places)
- ⇒ Lucie Benoit (Lucé) – Championne de Ligue féminine (1 pour 1)
- ⇒ Patrice Lalande (Lucé) et HéraldZédin (Dreux) en vétéran (2 pour 2)
- ⇒ Evan Bidault (Dreux) en benjamin (1 pour 2)



Pas de qualifié en Handi-billard, U23 et U18, mais 6 qualifications aux Championnats de France raflées par le CDB28 pour 13 places attribuées à la LBCVL !!!

- **Coupe du Grand Ouest (03 et 04 juin à St Hilaire du Harcouët – 50)**

⇒ Dans une sélection de 22 compétiteurs face à la Bretagne, aux Pays de Loire et à la Nouvelle Aquitaine, ce week-end dans La Manche, sept joueurs du CDB28 (4 Lucé et 3 Dreux) représenteront fièrement la LIGUE de BILLARD CENTRE-VAL DE LOIRE !

- **Perspectives pour la saison 2023/2024 :**

⇒ Il faut animer le CDB et organiser des compétitions mixtes (Carambole / Blackball)

⇒ Réunir les non compétiteurs localement et leur faire faire leurs premiers matchs autour d'un championnat de Comité qui leur serait réservé ?

⇒ Le BBBDreux a obtenu l'organisation d'un tournoi national à Dreux en février 2024.



Palmarès Carambole 2022-23

Mode de jeu et Catégorie	Noms	Club
LIBRE N3	BIDAULT DOMINIQUE	CHARTRES
LIBRE R1	DE WINNE ALAIN	COULOMBS
LIBRE R2	HABAULT VICTOR	CHARTRES
LIBRE R3	SE JOUERA LE 04/06	
LIBRE R4	FLEURY GERARD	ANGERVILLE
1 BANDE N3	DE WINNE ALAIN	COULOMBS
1 BANDE R1	LAMBARD MICHEL	DANGEAU
1 BANDE R2	GOGUET ERIC	LUCE
3 BANDES N3	BALLON XAVIER	CHARTRES
3 BANDES R1	BOMBRAULT DOMINIQUE	DANGEAU
3 BANDES R2	FLEURY GERARD	ANGERVILLE
CADRE N3	DUMANS HERVE	CHATEAUDUN
CADRE R1	MAZZOLINI JEAN6LUC	CHARTRES
CHALLENGE FOULON		CHARTRES
CHALLENGE BUFFA		CHÂTEAUDUN 1

Questions diverses / parole aux clubs

Angerville : Indique qu'il est dommage que la finale de cadre R1 n'est pu avoir lieu et mentionne que dans ces conditions qu'il est préférable tout de même de jouer.

Lucé : soulève et s'interroge de l'intérêt de faire jouer le Cadre R1. Il serait préférable d'ajouter des tournois de libre à la place.

Nogent : Patrick nous expose la nouvelle structure du Billard Club du Perche regroupant les clubs de Nogent et Val au Perche.

A 19H52, le président lève la séance.

Le Président
David LECOMTE

Le Secrétaire excusé.
Mickaël LECOMTE

COMITE D'EURE & LOIR DE BILLARD
19 Rue de la Mairie
28160 Dangeau